

# PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA DOMINICANA Defensa Civil

"Año del Fomento de las Exportaciones"

# PERÍODO DEL 1RO AL 31 DE OCTUBRE DEL 2018

# DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES PUBLICACIONES OFICIALES

En el período referido hemos publicado las siguientes informaciones:

- Realizan talleres binacionales sobre Gestión de Riesgo de Desastres
- Delegación Brasileña evalúa capacidades de técnicos-rescatistas de la Defensa Civil
- Realizan actividades de capacitación y sensibilización en comunidades vulnerables de Santiago, San Juan y Puerto Plata.
- Director DC llama a instituciones públicas y privadas a conformar unidades de gestión de riesgos
- Defensa Civil realiza jornada de prevención contra el cáncer de mama
- Embajador de Guatemala en el país visita a la Defensa Civil

Personal de la Defensa Civil se capacita en gestión de riesgos a nivel comunitario

PURO V DE CACRUZ ARIAS

Coronel, ERD. (DEM)

Subdirector Nacional de la Defensa Civil y Encargado de Comunicaciones.



DA/va

!Nos preparamos para servir

Av. Ortega y Gasset con C/ Pepillo Salcedo, Plaza de la Salud, Edif. CNE, 2do. Nivel, Ensanche La Fe, Sto. Dgo. Tel.: 809-472-8614/17/18 • www.defensacivil.gob.do • transparencia@defensacivil.gob.do • IG/FB/TW: @defensacivilrd



## **Noticias**

Realizan talleres binacionales sobre Gestión de Riesgo de Desastres



2 / Octubre / 2018

Santo Domingo, RD.- Con la participación de la Protección Civil Haitiana, el Estado Mayor de la Defensa Civil Cubana y como anfitrión, la Defensa Civil Dominicana, se están llevando a cabo del 2 al 5 de octubre unos talleres con el objetivo de fortalecer la gestión de riesgo y la coordinación entre los países de la región.

El primer taller desarrollado en este marco es el "Taller Liderazgo de Género en la Acción Humanitaria" que se está desarrollando este 2 y 3 de octubre en la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos de la Comisión Nacional de Emergencias de la República Dominicana, y tiene por objetivo la sensibilización sobre el impacto diferenciado basado en género de los desastres, así como la apropiación de herramientas para la realización de análisis sobre este tema y posterior liderazgo para el cambio.

La segunda jornada que es el "Taller Binacional para el Intercambio de Buenas Prácticas de Gestión de Albergue Desmontable" se estará desarrollando el 4 y 5 de octubre, el 5 de octubre con una parte práctica en el Albergue Desmontable de San Cristóbal. Este taller tiene por objetivo el intercambio de experiencias y metodología sobre la gestión de Albergues Desmontables, siendo República Dominicana el país anfitrión por la existencia de 2 albergues de este tipo en el Sistema Nacional de Prevención, Mitigación y Respuestas.

Estos talleres en los que también están participando diferentes organizaciones de la sociedad civil tanto internacionales como dominicanas, son realizados con el objetivo de fortalecer la gestión de riesgo en los países participantes y también intercambiar buenas prácticas sobre el tema en el marco del Proyecto Ponte Alerta Caribe: Armonizando herramientas y estrategias de gestión de riesgo con un enfoque inclusivo en el Caribe, implementado por las organizaciones Oxfam-Plan International-Hábitat para la Humanidad-Humanity & Inclusion con financiamiento de la Unión Europea.

Delegación Brasileña evalúa capacidades de técnicos-rescatistas de la Defensa Civil



2 / Octubre / 2018

El presidente de la Comisión Nacional de Emergencias y Director Ejecutivo de la Defensa Civil, General de Brigada Rafael Antonio Carrasco Paulino, ERD., recibió hoy en su Despacho una misión para una evaluación de la transferencia de capacidades técnicas entre el Cuerpo de Bombero Militar del Distrito Federal de Brasil y la Defensa Civil.

La delegación brasileña estuvo conformada por Claudio Klein, Analista de Cooperación Multilateral de Brasil; Fabio Moreira y Rodrigo Rodríguez, del Cuerpo de Bomberos Militar de Brasil, quienes estuvieron acompañados de Leticia Sánchez, del Ministerio de Economía de República Dominicana.

Gracias a la colaboración de Brasil, República Dominicana cuenta con 329 técnicos capacitados en Búsqueda y Rescate en Estructuras Colapsadas (BREC Liviano) y otros 133 que han recibido cursos en Extricación Vehicular. Hoy, una delegación del Cuerpo de Bomberos Militar de ese país sudamericano visitó las instalaciones de la Defensa Civil para evaluar las capacidades de nuestros técnicos, mediante un simulacro de un colapso de una estructura y un accidente de tránsito.

Posterior al ejercicio, la delegación brasileña hizo un recorrido por la institución, donde conocieron las instalaciones del Sistema Integrado Nacional de Información (SINI), la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos (ESNAGERI) y la Sala de Situación.

Los técnicos también se trasladaron a Santiago, donde constataron los conocimientos de nuestros brigadistas en Rescate en altura en una estructura inestable con técnica bisagra y extricación vehicular.



Realizan actividades de capacitación y sensibilización en comunidades vulnerables de Santiago, San Juan y Puerto



13 / Octubre / 2018

SANTIAGO.-Organizaciones de base comunitaria e instituciones del gobierno participaron en la capacitación de "Evacuación y Rescate", campaña de sensibilización encaminada a concienciar a líderes de siete comunidades de alto riesgo de los municipios de Santiago de los Caballeros, San Juan de la Maguana y Puerto Plata, a fin de que tomen medidas enfocadas en acciones de prevención, nitigación, preparación y respuesta.

Estas acciones se desarrollan a propósito del "Día Internacional para la Reducción de Desastres", conmemorado cada 13 de octubre, con la finalidad de promover una cultura mundial para la reducción de riesgos.

Esta iniciativa que se desarrolló en la explanada de la Defensa Civil en Santiago, persigue aumentar la sensibilización y el grado de capacidad para brindar una primera respuesta ante una situación de desastre más efectiva en torno al referido tema, a fin de alentar esfuerzos dirigidos a establecer comunidades fortalecidas y más resilientes frente a los desastres.

Esta campaña se enmarca como parte de las acciones del Proyecto para el Fortalecimiento de las Estructuras Organizativo-Funcionales de la Gestión de Riesgo ante Desastres en la República Dominicana, coordinado por la Comisión Nacional de Emergencias (CNE) en conjunto con la Dirección General de Cooperación Multilateral (DIGECOOM) y con el financiamiento de la Unión Europea (UE).

Contó además con la asistencia de estudiantes de la carrera de ingeniería de la universidad Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM), la capacitación fue impartida por técnicos expertos de la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos (ESNAGERI) y del consorcio Plan Internacional-Oxfam.

#### Datos:

El país ha logrado importantes avances en el tema de reducción de desastres, de su lado el Proyecto para el Fortalecimiento de las Estructuras Organizativo-Funcionales de la Gestión de Riesgo ante Desastres en la República Dominicana, una acción descentralizada del Ministerio de la Presidencia, financiado por la Unión Europea, está contribuyendo a reducir la vulnerabilidad a los impactos de los riesgos a largo plazo, incluyendo los impactos potenciales del cambio climático, viabilizando de esta manera las metas de reducción de la pobreza y desarrollo sostenible, al nivel nacional y local".

Este proyecto busca fortalecer la capacidad nacional y comunitaria para la mitigación, preparación, gestión y coordinación ante desastres naturales.



Director DC llama a instituciones públicas y privadas a conformar unidades de gestión de riesgos



15 / Octubre / 2018

Fuente: Periódico Hoy

Solamente siete instituciones del Estado han conformado unidades de gestión de riesgos, cuando la ley manda que todas, incluidos los cabildos, tengan esas estructuras para prevenir desastres provocados por los terremotos, fuegos o huracanes.

El director de la Defensa Civil, general Rafael Antonio Carrasco Paulino, pidió a la mayoría de las instituciones públicas y privadas conformar sus unidades, tras recordar que cada vez el país se hace más vulnerable a los desastres naturales.

Hasta el momento solo cumplen con ese requisito el Ayuntamiento del Distrito Nacional, la Empresa de Generación Hidroeléctrica y los ministerios de Salud Pública, de Educación, de Medio Ambiente, de Agricultura, de Obras Públicas y de la Mujer.

Carrasco Paulino, quien además es presidente de la Comisión Nacional de Emergencias (CNE), dijo que cada familia, barrio, comunidad y municipio debe tener su unidad de gestión de riesgos, debido a que estas ayudan a prevenir y mitigar desastres, que cada día se tornan más catastróficos.

Explicó que con ese objetivo orientan a todas las entidades y ponen a disposición la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos que funciona en la sede de la Defensa Civil, en la Plaza de la Salud.

La ley sobre gestión de riesgos es la 147-02, que es revisada para adaptarla a la nueva realidad mundial.

Sostiene que si se toman las medidas preventivas correspondientes es posible manejar la reducción de riesgos y desastres pero entre todos, ya que no se trata solo de la Comisión Nacional de Emergencia (CNE) ni del Centro de Operaciones de Emergencia (COE).

Otorga tanta importancia al tema que pone a disposición de todos los organismos del Estado y del sector privado la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos para lo que gestiona elevarla a la categoría de Instituto Superior de Gestión de Riesgos y Desastres.

Dice que el presidente Danilo Medina completó la escuela a fin de que tengan los instructores y herramientas adecuadas y se puedan ofrecer cursos avanzados como diplomados, por lo que ya existen catorce especialistas en la materia.

Recuerda que el mandatario está tan interesado en el tema que en su participación reciente ante las Naciones Unidas su primer tema fue sobre la amenaza del cambio climático en el mundo.

Señala que el artículo 5 de la Ley 147-02 especifica que todas las instituciones públicas y privadas deben tener la Unidad de Gestión de Riesgos.

El 13 de este mes se celebró el Día Internacional para la Reducción de Desastres, lo que aprovechó el director de la Defensa Civil para xhortar a todas las instituciones a conformar las referidas unidades.



Defensa Civil realiza jornada de prevención contra el cáncer de mama 26 / Octubre / 2018

La Defensa Civil realizó este viernes una Jornada de Prevención de Cáncer de Mama, con el objetivo de sensibilizar y detectar a tiempo esta condición de salud.

El operativo, que incluyó una charla y estudios de sonomamografías, se llevó a cabo en el Departamento Médico de la Defensa Civil y estuvo dirigido a las colaboradoras de esta institución.



La jornada contó con médicos especialistas del Seguro Nacional de Salud (SENASA) y la Defensa Civil, quienes examinaron a decenas de empleadas, realizándoles sonomamografías, así como sensibilizándolas sobre la prevención de la enfermedad.





### Embajador de Guatemala en el país visita a la Defensa Civil

#### 26 / Octubre / 2018

Con el objetivo de conocer las instalaciones, funcionamiento y avances de la Comisión Nacional de Emergencias y la Defensa Civil, recibimos este viernes la visita del embajador de Guatemala en República Dominicana, Rudy Coxaj López.

El presidente de la Comisión Nacional de Emergencias y Director Ejecutivo de la Defensa Civil, General de Brigada Rafael Antonio Carrasco Paulino, ERD., recibió al diplomático en su Despacho, al tiempo que le agradeció por el interés de conocer una de las instituciones más relevantes dentro del Sistema Nacional de Gestión de Riesgos del país.



El diplomático recorrio las instalaciones que alojan el Sistema Integrado Nacional de Información (SINI), la Sala de Situación y la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos de la Defensa Civil.

Al finalizar la visita, Coxaj felicitó la labor de la Defensa Civil y dijo sentirse feliz de ver los avances que ha logrado el organismo, de cara a reducir los riesgos de desastres.

De su lado, el General Carrasco Paulino entregó al Embajador un pin y una medalla de la Defensa Civil, como muestra de agradecimiento por su visita.

El funcionario guatemalteco estuvo acompañado de Freddy Figueroa Rodríguez, agregado militar naval y aéreo de la Embajada de Guatemala en el país. Asimismo, estuvieron presentes el Coronel Puro de la Cruz, ERD., Subdirector Nacional y Encargado de Comunicaciones de la Defensa Civil; Delfin Rodríguez, Subdirector Nacional y Encargado de Operaciones y la Dra. Miguelina Tactuk, Directora de la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos (ESNAGERI).



Personal de la Defensa Civil se capacita en gestión de riesgos a nivel comunitario



30 / Octubre / 2018

La Escuela Nacional de Gestión de Riesgos (ESNAGERI), de la Comisión Nacional de Emergencias y la Defensa Civil, está llevando a cabo el Curso Superior de "Metodología de Conformación de Redes Comunitarias de Prevención, Mitigación y Respuesta".

Este curso, que está siendo desarrollado del 30 de octubre al 1ero de noviembre, tiene como objetivo principal traspasar la metodología de conformación de Redes Comunitarias al Sistema Nacional de Prevención, Mitigación y Respuesta.

Las Redes Comunitarias de Prevención, Mitigación y Respuesta (RC-PMR), son definidas como un equipo de gestión de riesgos comunitario, integrado por personas de la comunidad que han sido formadas en temas puntuales, equipadas con herramientas básicas y organizadas para desarrollar acciones de Prevención, Mitigación, Preparación, Respuesta y Recuperación en su comunidad.

Estas Redes son creadas sobre la base de la Ley de Gestión de Riesgos 147-02, define la Gestión de Riesgos como el planteamiento y aplicación de medidas orientadas a reducir los efectos adversos de eventos peligrosos sobre la población, los bienes, servicios y el medio ambiente. Acciones integradas de prevención mitigación de desastres y preparación para la atención y recuperación de la población potencialmente afectable; además esta ley plantea impulsar la participación de la comunidad en la gestión de riesgos.

Este Curso Superior está siendo llevado a cabo con el apoyo del proyecto Ponte Alerta Caribe: Armonizando herramientas y estrategias de gestión de riesgo con un enfoque inclusivo en el Caribe, que está siendo implementado por el consorcio Oxfam-Plan International-Hábitat para la Humanidad-Humanity & Europea.